



El Sol de México

CIUDAD DE MÉXICO | MARTES 7 DE JUNIO DE 2022 | AÑO LVII | NO. 20,419 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

\$10.00



ADRIÁN DAMIÁN / DIARIO DEL SUR

MILES DE FAMILIAS VAN A EU

TAPACHULA. Una caravana de cerca de 15 mil migrantes, la más numerosa hasta ahora, partió este lunes de Chiapas, rumbo a Estados Unidos, con el trasfondo de la Cumbre de las Américas, que empieza con la migración como prioridad. Los extranjeros, en su mayoría venezolanos, centroamericanos y africanos, buscan como primer destino una nueva oficina del Instituto Nacional de Migración (INM) en la que puedan regularizar su situación en México porque en Tapachula no consiguen visas humanitarias. **Pág. 7**

ESCRIBEN

Sara Lovera **Pág. 13**
Alejandro Armenta **Pág. 14**
Alberto Aguilar **Pág. 16**

DESAIRA A BIDEN

Washington "entiende" la posición de López Obrador

Luego de que Estados Unidos confirmó que no invitó a Cuba, Nicaragua y Venezuela a la Cumbre de las Américas que arrancó ayer en Los Ángeles, el presidente López Obrador informó que no asistirá. En su lugar irá el secretario de Relaciones Exteriores. En julio próximo dijo que viajará a Washington para reunirse con Joe Biden. En respuesta, Ned Price, el portavoz del Departamento de Estado, dijo que EU "entiende" la posición de México. **Pág. 6**

ACTUALIZARÁN A DIARIO

Covid registra repunte

Los casos de Covid-19 en México se incrementaron en promedio en mil 684 contagios por día, en la última semana. **Pág. 9**

COMISIÓN INTERAMERICANA DE DERECHOS HUMANOS

Preocupa la falta de agua en México

NURIT MARTÍNEZ

El organismo internacional advierte posibles crisis sociales sin precedentes en el país

La Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) expresó su preocupación por los elevados índices de falta de agua en México, al señalar que entre 12.5 y 15 millones de habitantes no tienen acceso al servicio potable (es decir, uno de cada diez mexicanos). Además, 30 por ciento de

los que sí la reciben no la obtiene con suficiencia ni calidad. El organismo estima puede haber una crisis social sin precedentes.

En su *V Informe anual de la Relatoría Especial sobre los Derechos Económicos, Sociales, Culturales y Ambientales (Re-desca)*, que analiza datos del Ins-

tituto de Recursos Mundiales, agrega que en 14 estados hay retrasos importantes en el acceso diario a servicios de agua y saneamiento. Ello hace que este país sea una de las 25 naciones con mayor estrés hídrico.

La CIDH ve con preocupación que, ante los elevados índices de falta de dotación de agua en varios lugares del país, esto pueda verse exacerbado con el incremento de temperaturas, poniendo en riesgo la garantía de dere-

chos y la posibilidad de tener una vida digna de millones de personas. A escala nacional toma las cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) para confirmar que sólo la tercera parte de las viviendas (471 mil 226) recibe agua a diario, 302 mil 709 lo hacen cada tercer día, otras 259 mil 200 la obtienen dos veces por semana y 222 mil 851 hogares una vez por semana.

Asimismo, 170 mil 352 hogares no reciben agua. **Pág. 4**

CARLOS VIVES

Su lengua es la música

El músico colombiano habla con *El Sol de México* de su nueva producción, *Cumbiana II*, así como de su cercanía con su pasado, su tierra y sus seguidores. **NORMAL**



CORTESÍA SONY MUSIC

SEGISMUNDA

Una chica con mucha historia

La dramaturga Claudia Tobo trae de vuelta el monólogo protagonizado por Óscar Piñero, que describe la lucha por la inclusión **GOSSIP**